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川崎市
かわさきし

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

（第
だい

7期
き

 第
だい

1年
ねん

 第
だい

3回
かい

 第
だい

1日
にち

） 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

1 日時
に ち じ

 2008（平成
へいせい

20）年
ねん

9月
がつ

28日
にち

（日
にち

） 午後
ご ご

2時
じ

～5時
じ

 

2  場所
ば し ょ

 川崎市国際交流
かわさきしこくさいこうりゅう

センター
せ ん た ー

 

3 出席者
しゅっせきしゃ

 

（1）代表者
だいひょうしゃ

 22名
めい

 

金
きん

 成美
そ ん み

、高
こう

 義甲
うぃがぶ

、権
ごん

 純徳
すみのり

、趙
ちょう

 龍済
よんじぇ

、朴
ぱく

 海淑
へ す く

、殷
いん

 珊珊
さんさん

、上田
う え だ

 馨霞
しんしゃ

、姜
きょう

 弘
こう

、金
きん

 蓓
ばい

、 

鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、古谷
ふ る や

 史子
ふ み こ

、楊
よう

 帆
はん

、髙橋
たかはし

 ロサ
ろ さ

、パラード
ぱ ら ー ど

 ベルフェ
べ る ふ ぇ

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、 

石川
いしかわ

 サイルン
さ い る ん

、タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

、モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、 

ユナズ
ゆ な ず

 イサヌル
い さ ぬ る

 アフディ
あ ふ で ぃ

、アディカリ
あ で ぃ か り

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

、千田
せ ん だ

 マリアナ
ま り あ な

 オアナ
お あ な

、 

クシュタ
く し ゅ た

 オレナ
お れ な

 

（2）事務局
じむきょく

 

小野寺
お の で ら

 室長
しつちょう

、清田
き よ た

 主幹
しゅかん

、青山
あおやま

 主幹
しゅかん

、 

高村
たかむら

 主幹
しゅかん

、小川
お が わ

 主査
し ゅ さ

、渋谷
し ぶ や

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

、インターン
い ん た ー ん

学生
がくせい

 

4 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 8人
にん

 

5 会議
か い ぎ

次第
し だ い

（公開
こうかい

） 

（１） 開会
かいかい

 

（２） 事務局
じむきょく

説明
せつめい

 

（３） 議事
ぎ じ

 

（４） 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（５） その他
た

 

（６） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（７） 閉会
へいかい

 

6 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

委員長
いいんちょう

 「これから第
だい

3回
かい

第
だい

1日
にち

、川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしがいこくじんしみんだいひょうしゃかいじ

をはじめる。」 

事務局
じむきょく

 「多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

と市民祭
しみんまつ

りの開催日
かいさいび

が近
ちか

づいているので、先
さき

に委員会
いいんかい

の報告
ほうこく

から行
おこな

い、

部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたい。」 

 

 各
かく

委員会
いいんかい

より報告
ほうこく

。 

 

委員長
いいんちょう

 「多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

と市民祭
しみんまつ

りは、多
おお

くの市民
し み ん

に外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

を広報
こうほう

できる限
かぎ

られた

機会
き か い

なので、盛
も

り上
あ

げていきたいと思
おも

う。それでは部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

を始
はじ

めていただきたい。」 

 

【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

 部
ぶ

会長
かいちょう

および副部会長
ふくぶかいちょう

が欠席
けっせき

のため、司会
し か い

を選出
せんしゅつ

。 

司会
し か い

  「2008年度
ね ん ど

オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

の教育文化分科会
きょういくぶんかぶんかかい

の司会
し か い

と、発表
はっぴょう

・書記
し ょ き

を決
き

めたい。」 

 

（司会
し か い

を教育
きょういく

文化部会
ぶ ん か ぶ か い

の部会長
ぶかいちょう

、発表
はっぴょう

・書記
し ょ き

を副部会長
ふくぶかいちょう

に決定
けってい

） 

       

司会
し か い

  「多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

が本日
ほんじつ

のテーマ
て ー ま

である。事務局
じむきょく

に市
し

の多文化理解教育施策
たぶんかりかいきょういくしさく

についての説明
せつめい
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をお願
ねが

いする。」 

 

 事務局
じむきょく

より、資料
しりょう

に基
もと

づき市
し

の多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

施策
し さ く

（民族文化講師
みんぞくぶんかこうし

ふれあい事業
じぎょう

、外国人
がいこくじん

教育
きょういく

推進連
すいしんれん

絡協
らくきょう

議会
ぎ か い

、母語
ぼ ご

・母文化
ぼ ぶ ん か

支援
し え ん

、市民
し み ん

館
かん

などの取
と

り組
く

み）について説明
せつめい

。 

 

司会
し か い

  「川崎市
かわさきし

の多文化理解教育
たぶんかりかいきょういくい

の一番大
いちばんおお

きな問題点
もんだいてん

はどこにあるのかを話
はな

してもらい、その

問題点
もんだいてん

を、自分
じ ぶ ん

の国
くに

との違
ちが

い、あるいはどのように解決
かいけつ

していくのかを考
かんが

えたい。」 

委員
い い ん

  「多
た

文
ぶん

化
か

理
り

解
かい

教
きょう

育
いく

は難
むずか

しい。政府
せ い ふ

とか自治体
じ ち た い

に頼
たよ

らないと、深
ふか

く広
ひろ

げられない。」 

委員
い い ん

  「多文化理解
た ぶ ん か り か い

は学校
がっこう

の校長
こうちょう

や教員
きょういん

に左右
さ ゆ う

されることもある。校長
こうちょう

や教員
きょういん

たちが多文化
た ぶ ん か

に

興味
きょうみ

があれば、ぜひ外国人
がいこくじん

の話
はなし

を聞
き

かせて欲
ほ

しいと頼
たの

まれるケース
け ー す

がある。教育
きょういく

委員会
いいんかい

は、

多文化理解
た ぶ ん か り か い

教育
きょういく

を各学校
かくがっこう

でやるべきとしているが、校長
こうちょう

や教員
きょういん

の裁量
さいりょう

が大
おお

きく関
かか

わって

いることを考
かんが

えて欲
ほ

しい。」 

委員
い い ん

  「いろいろ活動
かつどう

している人
ひと

もいるが、私
わたし

はあまり関
かか

わっていない。もし何
なに

か機会
き か い

をつくって

くれれば、参加
さ ん か

し架
か

け橋
はし

となりたい。私
わたし

たちが自分
じ ぶ ん

の国
くに

の文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

するには、日本
に ほ ん

の

文化
ぶ ん か

をもっと紹介
しょうかい

する機会
き か い

も必要
ひつよう

である。」 

委員
い い ん

  「日本
に ほ ん

の歴史
れ き し

や文化
ぶ ん か

をもっと学
まな

ぶ機
き

会
かい

があれば、互
たが

いをもっと理
り

解
かい

し合
あ

えると思
おも

う。」 

委員
い い ん

  「他
ほか

の国
くに

のことを子
こ

どもたちが理解
り か い

してくれることは、私
わたし

たちにとっても喜
よろこ

びである。」 

委員
い い ん

  「多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

について頭
あたま

に浮
う

かぶのは、日本人
にほんじん

と外国人
がいこくじん

がどうやって共生
きょうせい

できるように

なるかという点
てん

である。それには機会
き か い

が必要
ひつよう

で、学校
がっこう

でのボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の交流
こうりゅう

のような

機会
き か い

に私
わたし

たちも積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

して、互
たが

いに多文化共生
たぶんかきょうせい

を学
まな

びながらやっていけばよいので

はないか。」 

委員
い い ん

  「私自身
わたしじしん

が学校
がっこう

に通
かよ

っていた時代
じ だ い

は現在
げんざい

の環境
かんきょう

ではなかった。例
たと

えば学校
がっこう

に外国人
がいこくじん

が1人
ひとり

でも

いたら、驚
おどろ

かれる時
じ

代
だい

。今
いま

は、外国人
がいこくじん

が非常
ひじょう

に多
おお

くなり、自
じ

分
ぶん

の名
な

前
まえ

を名
な

乗
の

って、自分
じ ぶ ん

の

国
くに

の文化
ぶ ん か

や歴史
れ き し

を大切
たいせつ

にして、なおかつ日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

の中
なか

でしっかり生
い

きていこう、日本
に ほ ん

の

ことも知
し

ろうという姿
すがた

に感動
かんどう

する。 

     もう 1 つ、川
かわ

崎
さき

市
し

が多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

社
しゃ

会
かい

に対
たい

して積極的
せっきょくてき

で、外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

のメンバ
め ん ば

ー
ー

の人
ひと

たちも積極的
せっきょく

に参加
さ ん か

していることにも感動
かんどう

した。市
し

や行政
ぎょうせい

は、それなりに一生懸命
いっしょうけんめい

やって

いると思
おも

うので、今後
こ ん ご

は地道
じ み ち

にわれわれ自
みずか

らいろいろな活動
かつどう

をすることが必要
ひつよう

ではない

か。」 

委員
い い ん

  「できれば教育
きょういく

委員会
いいんかい

から、校長
こうちょう

に多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

をアピ
あ ぴ

ー
ー

ル
る

した方
ほう

がよいのではないか。

また総合教育
そうごうきょういく

センタ
せ ん た

ー
ー

がもっと多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

のシステム
し す て む

をつくった方
ほう

がよいのではない

か。」 

委員
い い ん

  「これまで総合的学習
そうごうてきがくしゅう

の時間
じ か ん

が増
ふ

え、多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の時間
じ か ん

に充
あ

てられた。最近
さいきん

この総合的
そうごうてき

学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

が減
へ

ったことが気
き

がかりである」 

委員
い い ん

  「総合学習
そうごうがくしゅう

の時間
じ か ん

が減
へ

っていく流
なが

れを変
か

えるのは難
むずか

しいだろう。これからは市民館
しみんかん

などで

大人向
お と な む

けの多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の活動
かつどう

に力
ちから

を入
い

れるのもよいのではないか。大人
お と な

が多文化共生
たぶんかきょうせい

について理解
り か い

すれば、家庭
か て い

で子
こ

どもたちに教
おし

えるだろう。」 

司会
し か い

  「多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

で、私
わたし

の頭
あたま

に浮
う

かぶのは、学生
がくせい

時代
じ だ い

の 3年間
ねんかん

、川崎市
かわさきし

の 小
しょう

、中学校
ちゅうがっこう

で

民族文化講師
みんぞくぶんかこうし

として多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

のプログラム
ぷ ろ ぐ ら む

に参加
さ ん か

したことだ。この経験
けいけん

は今
いま

でも私
わたし

の人生
じんせい

の力
ちから

になっている。多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の活動
かつどう

、多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

についてどうしたらもっと

活発
かっぱつ

に、かつ効果的
こうかてき

にわたしたちの文化
ぶ ん か

が伝
つた

わり、多文化共生
たぶんかきょうせい

の地域
ち い き

をつくり上
あ

げられる

のか、何
なに

か考
かんが

えがあるか。」 

委員
い い ん

  「講師
こ う し

として英語
え い ご

を教
おし

えている。私
わたし

はル
る

ー
ー

マニア
ま に あ

人
じん

なので校長先生
こうちょうせんせい

や先生
せんせい

たちから英語
え い ご

の
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クラス
く ら す

の中
なか

でル
る

ー
ー

マニア
ま に あ

のことも話
はな

してほしいと言
い

われ、英語
え い ご

と母国
ぼ こ く

の文化
ぶ ん か

を教
おし

えている。

こうした語学
ご が く

と多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

、教育文化理解
きょういくぶんかりかい

を同時
ど う じ

に行
おこな

うクラス
く ら す

もある。」 

司会
し か い

  「日本
に ほ ん

の小
しょう

、中学校
ちゅうがっこう

で、母国語
ぼ こ く ご

や母語
ぼ ご

、母国
ぼ こ く

の文化
ぶ ん か

の話
はなし

をした経験
けいけん

のある人
ひと

はどのくらい

いるのか。挙
きょ

手
しゅ

をお願
ねが

いしたい。12名
めい

のうちの 9名
めい

、8割近
わりちか

い人
ひと

がやっているようだ。」 

事務局
じむきょく

 「少
すこ

し今
いま

の学校
がっこう

の実情
じつじょう

を話
はな

したい。公立
こうりつ

の小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

は、文科省
もんかしょう

の学習指導要領
がくしゅうしどうようりょう

に基
もと

づい

て授業
じゅぎょう

のカリキュラム
か り き ゅ ら む

が決
き

まる。現在
げんざい

、小学
しょうがく

3年生
ねんせい

から中学
ちゅうがく

3年生
ねんせい

まで、総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

の

時間
じ か ん

がある。それぞれテ
て

ー
ー

マ
ま

を決
き

めて授
じゅ

業
ぎょう

をするが、多文化理解
た ぶ ん か り か い

は総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

に

組
く

んでいる学校
がっこう

が多
おお

い。内容
ないよう

はその学校独自
がっこうどくじ

にカリキュラム
か り き ゅ ら む

を作
つく

ることができる。川崎
かわさき

で

も、場所
ば し ょ

によって住
す

んでいる外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

や文化
ぶ ん か

が違
ちが

うので、地域
ち い き

によって様々
さまざま

な

多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

をやっている。 

今度
こ ん ど

、学習指導要領
がくしゅうしどうようりょう

が変
か

わり、国語
こ く ご

や算数
さんすう

などの基礎学力
きそがくりょく

と英語
え い ご

の時間
じ か ん

を増
ふ

やそうという

動
うご

きがあり、逆
ぎゃく

に総合的
そうごうてき

な学習
がくしゅう

の時間
じ か ん

を減
へ

らそうという傾向
けいこう

にある。文
もん

科
か

省
しょう

が決
き

めた枠
わく

があって、その大枠
おおわく

さえ守
まも

れば各学校
かくがっこう

独自
ど く じ

にできる。校長
こうちょう

などがその地域
ち い き

に外国人
がいこくじん

が多
おお

い

から多文化
た ぶ ん か

を勉強
べんきょう

に入
い

れようと積極的
せっきょくてき

に取
と

り入
い

れる学校
がっこう

もある。語
ご

学
がく

と文
ぶん

化
か

を組
く

んでいく

のも、カリキュラム
か り き ゅ ら む

の方法
ほうほう

のひとつ。ここで外国人
がいこくじん

が真剣
しんけん

に話
はな

していることをＰＲして、

関
かん

係
けい

者
しゃ

に理解
り か い

してもらいたい。 

     ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

などの一覧表
いちらんひょう

を作
つく

ったほうが良
よ

いと思
おも

う。地
ち

域
いき

にどういう外国人
がいこくじん

がいて、ボ
ぼ

ラ
ら

ン
ん

テ
て

ィ
ぃ

ア
あ

に入
はい

ってくれるとか、そういう一覧表
いちらんひょう

を作
つく

っている学校
がっこう

もあるが、そうでない

学校
がっこう

もあり、温度差
お ん ど さ

がある。」 

委員
い い ん

  「本当
ほんとう

はどこの学校
がっこう

も来
き

てほしいという思
おも

いがあるだろう。ただ、どうしたら来
き

てもらえる

のか、不
ふ

便
べん

なところだと、どうやって呼
よ

んだらいいのかというようなことも。」 

司会
し か い

  「要
よう

するに、その接点
せってん

をまだ作
つく

っていない。その接点
せってん

の役
やく

をになっているのは行政
ぎょうせい

というの

は、はっきりしているのか。」 

委員
い い ん

  「ここは、市民
し み ん

・こども 局
きょく

の人権
じんけん

・男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画室
さんかくしつ

だが、学校
がっこう

に関
かん

してはすべて教育
きょういく

委員会
いいんかい

。教育委員会
きょういくいいんかい

の教育
きょういく

長
ちょう

や教育
きょういく

委員
い い ん

、そういう人
ひと

たちにここでの熱心
ねっしん

な話
はなし

を知
し

らせ

る必要
ひつよう

があるという気
き

がする。」 

司会
し か い

  「質問
しつもん

だが、学校長
がっこうちょう

や学校
がっこう

にこういうことをやる必要
ひつよう

があるというアピ
あ ぴ

ー
ー

ル
る

する機会
き か い

はある

か。」 

委員
い い ん

  「こうやって皆
みな

さんが話
はな

し合
あ

っていることを、いろいろアピール
あ ぴ ー る

していけば、増
ふ

えていくと

思
おも

う。川崎
かわさき

はあまり進歩
し ん ぽ

がないと言
い

う人
ひと

もいるが、少
すこ

しずつ確実
かくじつ

に実
み

になって子
こ

どもに返
かえ

っている。今
いま

までいろいろ話
はな

し合
あ

ったことを、いろいろな機会
き か い

にしていくと思
おも

う。市民祭
しみんまつ

りでの皆
みな

さんの行
こう

進
しん

を、市長
しちょう

はじめ多
おお

くの市民
し み ん

が見
み

ている。」 

委員
い い ん

  「話
はな

し合
あ

った内容
ないよう

のポイント
ぽ い ん と

をまとめる。川崎市
かわさきし

の多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

というテーマ
て ー ま

で、川崎市
かわさきし

の方針
ほうしん

を 4 つ、それから行
おこな

われていることを 5つ、その確認
かくにん

が行
おこな

われた。これに基
もと

づいて

各人活発
かくじんかっぱつ

な意見
い け ん

交換
こうかん

をした。まず川崎市
かわさきし

は、多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

について極
きわ

めて積
せっ

極
きょく

的
てき

で、高
たか

く評価
ひょうか

できると意見
い け ん

が一致
い っ ち

した。また外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

のメンバー
め ん ば ー

が、川崎市
かわさきし

で行
おこな

われて

いる 5 つの活動
かつどう

の中
なか

で非常
ひじょう

に活躍
かつやく

している。最後
さ い ご

に、川崎市
かわさきし

のこの活動
かつどう

は評価
ひょうか

できるが、

まだまだゴ
ご

ー
ー

ル
る

には至
いた

らないので、地道
じ み ち

に活動
かつどう

を進
すす

めるとともに、市
し

に対
たい

しても、いろい

ろ要求
ようきゅう

を行
おこな

い市
し

や学校
がっこう

へ多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

の必要性
ひつようせい

をうったえていきたい。」 

 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「前回
ぜんかい

の内容
ないよう

を思
おも

い起
お

こしながらはじめていきたい。まず、オ
お

ープン
ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の役割
やくわり

を決
き

める。 

この分科会
ぶんかかい

の司会
し か い

、書記
し ょ き

、発表
はっぴょう

を決
き

める。」 
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     （司会
し か い

、書記
し ょ き

、発表
はっぴょう

を決定
けってい

） 

 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「前回
ぜんかい

のまとめと、事務局
じむきょく

に外国人
がいこくじん

のための医療
いりょう

ガイド
が い ど

の補足資料
ほそくしりょう

の説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

 

事務局
じむきょく

から前回
ぜんかい

のまとめと、外国人
がいこくじん

のための医療
いりょう

ガイド
が い ど

の補足資料
ほそくしりょう

について説明
せつめい

 

 

委員
い い ん

  「この資料
しりょう

を1回
かい

読
よ

んだが非常
ひじょう

にわかりやすかった。もし外国人
がいこくじん

登録
とうろく

時
じ

にこれをもらったら、

救急車
きゅうきゅうしゃ

を呼
よ

ぶこともできると思
おも

う。」 

委員
い い ん

  「私
わたし

も同意
ど う い

見
けん

。登録
とうろく

時
じ

にこの資
し

料
りょう

を渡
わた

したほうがいい。あるいは、新
あたら

しく作
つく

ったこの資料
しりょう

を郵送
ゆうそう

すればよい。こういう提言
ていげん

、提案
ていあん

はどうか。」 

委員
い い ん

  「日本語教育推進委員会
にほんごきょういくすいしんいいんかい

がつくったものだが、更新
こうしん

や新
あたら

しく作
つく

ろうとしているのか。」 

事務局
じむきょく

 「教育委員会
きょういくいいんかい

には確認
かくにん

はしなかったが、今
いま

のところそういう動
うご

きはない。」 

委員
い い ん

  「『外国人
がいこくじん

のための医療
いりょう

ガイド
が い ど

』を見
み

たが、良
よ

い情報
じょうほう

があるにもかかわらず、それが外国人
がいこくじん

の手
て

に届
とど

いていない。新
あたら

しい情報
じょうほう

より、今
いま

ある情報
じょうほう

をいかに外国人
がいこくじん

に手
て

に入
はい

りやすくす

るのかが大事
だ い じ

なポイント
ぽ い ん と

。本日
ほんじつ

の資料
しりょう

に外国人登録
がいこくじんとうろく

など区役所
くやくしょ

の窓口
まどぐち

で外国人
がいこくじん

に配布
は い ふ

する

ものが表
ひょう

になっているが、まだ特
とく

に決
き

まっていなかったり、その窓口
まどぐち

担当
たんとう

によってちゃん

と渡
わた

さないこともあると思
おも

う。」 

事務局
じむきょく

 「外国人登録
がいこくじんとうろく

をするときに、区
く

役所
やくしょ

で、『外
がい

国
こく

人
じん

の皆
みな

さんへ』（8カ国語
か こ く ご

）を配
くば

ってくれるよ

うお願
ねが

いしている。その中
なか

には、病気
びょうき

になったときに、外国語
がいこくご

が通
つう

じる病院
びょういん

の探
さが

し方
かた

や、

多言語
た げ ん ご

問診票
もんしんひょう

、外国語医科歯科診療
がい こ く ご い か し か し ん り ょ う

マニュアル
ま に ゅ あ る

のインタ
い ん た

ー
ー

ネット
ね っ と

での入
にゅう

手先
しゅさき

が一覧表
いちらんひょう

に

なっている。 

『外国人
がいこくじん

のための医療
いりょう

ガイド
が い ど

』のほかにも、多言語化
た げ ん ご か

された資料
しりょう

はいろいろあるが、それ

らを外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

で渡
わた

すとなると、膨大
ぼうだい

な量
りょう

になってしまう。それでは見
み

る気
き

がなくな

ってしまうだろう。だから『外
がい

国
こく

人
じん

の皆
みな

さんへ』という簡単
かんたん

な一覧表
いちらんひょう

にして渡
わた

し、イ
い

ン
ん

タ
た

ー
ー

ネ
ね

ッ
っ

ト
と

で見
み

たり、区
く

役
やく

所
しょ

に問
と

い合
あ

わせて、案内
あんない

してもらうという仕組
し く

みになっている。

」 

委員
い い ん

  「もっと生活
せいかつ

に近
ちか

いところでの配
はい

布
ふ

が望
のぞ

ましい。」 

委員
い い ん

  「市役所
しやくしょ

の外国人登録窓口
がいこくじんとうろくまどぐち

だけでは足
た

りない。例
たと

えば、病院
びょういん

で受
うけ

付
つ

けに、医療
いりょう

ガイド
が い ど

を置
お

き、

外国人
がいこくじん

が来
き

た場
ば

合
あい

に渡
わた

せば、次
つぎ

からの利用
り よ う

時
じ

にホ
ほ

ー
ー

ムペ
む ぺ

ー
ー

ジ
じ

などからいろいろ探
さが

せる。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「資料
しりょう

のアクセス
あ く せ す

が大変
たいへん

だと毎回
まいかい

言
い

われるが、何
なに

かもっといい方法
ほうほう

がないか。役所
やくしょ

だけでは

なくて、24時間
じ か ん

オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

しているところで、資料
しりょう

をもっと外国人
がいこくじん

の目
め

につくところに置
お

き、

アクセス
あ く せ す

できるようにしたいという話
はなし

は前回医療
ぜんかいいりょう

の件
けん

でかなり話
はな

し合
あ

った。第
だい

6期
き

の提言
ていげん

に何
なに

か付
つ

け加
くわ

えて、意
い

見
けん

が出
だ

せるのではないか。」 

委員
い い ん

  「今
いま

の発言
はつげん

に補充
ほじゅう

するが、コンビニ
こ ん び に

などはどうか。24時
じ

間
かん

開
あ

いているし、頻繁
ひんぱん

に行
い

く。」 

事務局
じむきょく

 「コンビニ
こ ん び に

は、商品
しょうひん

の展示
て ん じ

は本部
ほ ん ぶ

の指示
し じ

に従
したが

って、かなり綿密
めんみつ

な決
き

まりがある。役所
やくしょ

の資料
しりょう

に限
かぎ

らず、ほかの資料
しりょう

でも置
お

いてもらうことはかなり難
むずか

しい。」 

委員
い い ん

  「情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

するのに、各自
か く じ

の母国
ぼ こ く

の飲食店
いんしょくてん

等
とう

に資料
しりょう

を置
お

いてもらう話
はなし

が第
だい

6期
き

で出
で

た。

それはわれわれでも協 力
きょうりょく

できることだと思
おも

う。それとは別
べつ

に、川崎市
かわさきし

は、不動産業界
ふどうさんぎょうかい

を通
つう

じて積極的
せっきょく

に外国人
がいこくじん

に住宅
じゅうたく

を斡旋
あっせん

することを行
おこな

っている。そこで外国人
がいこくじん

が不動産業者
ふどうさんぎょうしゃ

で部
へ

屋
や

を探
さが

すときの、ガイド
が い ど

的
てき

なものがあれば、わかり合
あ

えるし、無用
む よ う

なトラブル
と ら ぶ る

は避
さ

けられ

るのではないか。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「第
だい

6期
き

の医療
いりょう

についての資料
しりょう

・調査
ちょうさ

もふまえ説明
せつめい

をしてもらう。」 
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事務局
じむきょく

が第
だい

6期
き

の医療関連
いりょうかんれん

の資料
しりょう

について説明
せつめい

。 

 

委員
い い ん

  「情
じょう

報
ほう

提
てい

供
きょう

に関
かん

して。2006年
ねん

に『かわさきくコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ションボランティア
し ょ ん ぼ ら ん て ぃ あ

』ができて、

通訳翻訳
つうやくほんやく

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を派遣
は け ん

している。川崎区
かわさきく

を中心
ちゅうしん

に、子育
こ そ だ

てに必要
ひつよう

な情報
じょうほう

や、医療
いりょう

、

保
ほ

険
けん

に関
かん

することを、ポ
ぽ

ル
る

ト
と

ガ
が

ル
る

語
ご

、ス
す

ペ
ぺ

イ
い

ン
ん

語
ご

、英
えい

語
ご

、やさしい日
に

本
ほん

語
ご

の多言語
た げ ん ご

メール
め ー る

で、登録者
とうろくしゃ

に流
なが

すことを2008年
ねん

4月
がつ

から始
はじ

めた。」 

委員
い い ん

  「通訳
つうやく

のシステム
し す て む

、メール
め ー る

、とてもすばらしいと思
おも

うが、プライバシ
ぷ ら い ば し

ー
ー

の問題
もんだい

もある。

外国人
がいこくじん

が病院
びょういん

に行
い

って、どう説明
せつめい

できるか、何
なに

が必要
ひつよう

か、これを考
かんが

えた方
ほう

がいい。」 

委員
い い ん

  「第
だい

6期
き

で市立病院
しりつびょういん

に問
と

い合
あ

わせたところ、基本的
きほんてき

に言語的
げんごてき

な問題
もんだい

は治療
ちりょう

にはさほど影響
えいきょう

はな

いらしい。言葉
こ と ば

が問題
もんだい

となるのは手術
しゅじゅつ

や費用
ひ よ う

についてだそうだ。その時
とき

いわれたことは『

この病院
びょういん

は言葉
こ と ば

が多少通
たしょうつう

じなくても支
し

払
はら

いを待
ま

ってくれる。』という情報
じょうほう

がクチコミ
く ち こ み

で広
ひろ

がり、同
おな

じ国
くに

の人
ひと

の利用
り よ う

が集 中
しゅうちゅう

したということであった。外国人側
がいこくじんがわ

も権利
け ん り

と義務
ぎ む

について

気
き

に留
と

めておかなければ、要求
ようきゅう

ばかりしても実現性
じつげんせい

がない。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「前
ぜん

回
かい

出
で

た川崎市版
かわさきしばん

ＭＩＣ（多言語
た げ ん ご

社会
しゃかい

リソース
り そ ー す

かながわ）のような制度
せ い ど

を考
かんが

えたらどうか

という意見
い け ん

あった。その話
はなし

について掘
ほ

り下
さ

げて話
はなし

をしたいと思
おも

う。ＭＩＣかながわは

神奈川県全域
かながわけんぜんいき

を対象
たいしょう

としており、もちろん川崎市
かわさきし

でも利用
り よ う

はできる。しかしながら、

川崎市
かわさきし

は外国人
がいこくじん

が非常
ひじょう

に多く
お お く

、対象
たいしょう

地域
ち い き

が狭
せま

い方
ほう

が、より迅速
じんそく

で細
こま

かなサ
さ

ー
ー

ビス
び す

が可能
か の う

か

もしれない。川崎市
かわさきし

の特徴
とくちょう

を十分
じゅうぶん

に踏
ふ

まえ活
い

かした川崎
かわさき

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に一番使
いちばんつか

いやすいも

のを考
かんが

えていきたい。」 

委員
い い ん

  「それは川崎市
かわさきし

にある病院
びょういん

に対象
たいしょう

を指定
し て い

するという事
こと

か。川
かわ

崎
さき

に住
す

んでいるが、例
たと

えば横浜
よこはま

の病院
びょういん

に行
い

きたくなることもあるではないか。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「個人病院
こじんびょういん

でも総合病院
そうごうびょういん

でも川崎市
かわさきし

の病院
びょういん

において医療通訳
いりょうつうやく

を利用
り よ う

しやすくする。時間
じ か ん

を

かけず、すぐ対応出来
た い お う で き

るという視点
し て ん

から考
かんが

えている。あとは川崎市内
かわさきしない

の病院
びょういん

だけではなく、

色々
いろいろ

な団体
だんたい

ができれば横
よこ

のつながりが出来
で き

てネットワ
ね っ と わ

ー
ー

ク
く

を組
く

むこともあると思
おも

う。」 

委員
い い ん

  「大
だい

学
がく

の国
こく

際
さい

交
こう

流
りゅう

館
かん

にパ
ぱ

ン
ん

フ
ふ

レ
れ

ッ
っ

ト
と

を置
お

いて、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を募集
ぼしゅう

したらどうか。やはり、

国際交流館
こくさいこうりゅうかん

などの大学生
だいがくせい

の日本語
に ほ ん ご

レベル
れ べ る

は高
たか

いし、国籍
こくせき

も様々
さまざま

なのでよいと思
おも

う。」 

事務局
じむきょく

 「まず、ＭＩＣ川崎版
かわさきばん

をつくるメリット
め り っ と

があるか、それをある程度
て い ど

固め
か た

てから、どういう

方向
ほうこう

に進
すす

んでいくかを組
く

み立
た

てた方
ほう

がよい。そのためには、ある程度
て い ど

ＭＩＣのことを知
し

っ

ておく必要
ひつよう

がある。フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ー
ー

ク
く

が必要
ひつよう

だという気
き

がする。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「川崎
かわさき

ならではのシステム
し す て む

をつくろうと思
おも

ったら、現実
げんじつ

に当事者
とうじしゃ

たちと話
はな

し合
あ

ってみること

が非常
ひじょう

に大事
だ い じ

。ＭＩＣに会議
か い ぎ

に出席
しゅっせき

していただきイ
い

ン
ん

タ
た

ビ
び

ュ
ゅ

ー
ー

を行
おこな

いたい。その後
ご

、現場
げ ん ば

の見学
けんがく

や施設
し せ つ

に関
かん

して調
しら

べる必要性
ひつようせい

が生
しょう

じれば、フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ーク
ー く

も検討
けんとう

していく。」 

委員
い い ん

  「今
いま

まで、川崎市
かわさきし

に外国人向
がいこくじんむ

けの医療
いりょう

はあったか。医療
いりょう

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

とか、外
がい

国
こく

人
じん

を集
あつ

めて、

いろいろ説明
せつめい

、情報交換
じょうほうこうかん

、意見
い け ん

交換
こうかん

などを行われたことはあったか。」 

事務局
じむきょく

 「フォーラム
ふ ぉ ー ら む

はおそらくない。例
たと

えば、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の提言
ていげん

の中
なか

でも医療通訳
いりょうつうやく

の話
はなし

というのは、

なかったようだ。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「医療
いちょう

は身近
み ぢ か

なことで重要
じゅうよう

ではあるが、専門的
せんもんてき

なイメージ
い め ー じ

がするので、こういう会議
か い ぎ

の場
ば

に

はなかなか出
で

てこない。医療
いりょう

通訳
つうやく

の話
はなし

は、これまでの代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

で少
すこ

し話
ばなし

は出
で

たが、掘
ほ

り下
さ

げた内
ない

容
よう

はなく、提言
ていげん

されたこともない。ＭＩＣはＮＰＯとしてつくられているが、

日本人市民
にほんじ ん し み ん

と外国人市民
がいこくじんしみん

がどのような協 力
きょうりょく

でどのような形
かたち

を考
かんが

えていくかは、今後
こ ん ご

の

課題
か だ い

である。あとは、通
つう

訳
やく

だけに限
かぎ

らず、メ
め

ー
ー

リングリスト
り ん ぐ り す と

などで情報
じょうほう

を積極的
せっきょくてき

に発
はっ

信
しん

す

ることも考
かんが

えられるだろう。多言語
た げ ん ご

を発信
はっしん

することはもちろん、映像
えいぞう

も利用
り よ う

していければ

よい。そして時
じ

間
かん

と空
くう

間
かん

を越
こ

えて映像
えいぞう

で結
むす

べば、通訳
つうやく

が動
うご

かなくても何件
なんけん

も対応
たいおう

できる。
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」 

委員
い い ん

  「医療
いりょう

というと、医師
い し

に診察
しんさつ

を受
う

けるときだけになってしまっているが、日本
に ほ ん

でも

後期高齢者
こうきこうれいしゃ

にみられるように、極力病気
きょくりょくびょうき

になることを防
ふせ

ぐという方
ほう

向
こう

で考
かんが

えられている。

医療
いりょう

というテ
て

ー
ー

マ
ま

は3つに分
わ

けられると思
おも

う。まずは予
よ

防
ぼう

。医
い

師
し

が行
おこな

う医
い

療
りょう

。費
ひ

用
よう

の問
もん

題
だい

やその後
ご

の環境
かんきょう

のこと。これまでの医療
いりょう

通訳
つうやく

の議論
ぎ ろ ん

は、医者
い し ゃ

との問題
もんだい

に話
はなし

が集 中
しゅうちゅう

しては

いないか。定期健診等
ていきけんしんとう

の情報
じょうほう

伝達
でんたつ

など、医療現場
いりょうげんば

に一緒
いっしょ

に行
い

くことが医
い

療
りょう

ではないと思
おも

う。

病
びょう

気
き

の予防
よ ぼ う

や健診案内
けんしんあんない

などを伝
つた

えるという相談相手
そうだんあいて

の意味
い み

も含
ふく

めた通訳
つうやく

ということがあれ

ば、すごく幅
はば

が広
ひろ

がると思
おも

う。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「川崎市
かわさきし

で何
なに

か団体
だんたい

ができて、川崎市
かわさきし

ではある年齢
ねんれい

になったら、ガンの検
けん

査
さ

が安
やす

く受
う

けられ

るとか、無料
むりょう

で検診
けんしん

が受
う

けられるとか予
よ

防
ぼう

の情
じょう

報
ほう

が伝
つた

えられたらよい。」 

委員
い い ん

  「かわさきくコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

・ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

では、健診
けんしん

の日程
にってい

など市政
し せ い

だよりなどから

選
えら

んだ情
じょう

報
ほう

を、多言語
た げ ん ご

でメール
め ー る

配信
はいしん

している。また川崎区
かわさきく

から委託
い た く

されて、川
かわ

崎
さき

区
く

通
つう

訳
やく

翻
ほん

訳
やく

バ
ば

ン
ん

ク
く

を行
おこな

っている。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「かわさきくコミュニケ
こ み ゅ に け

ー
ー

ション
し ょ ん

・ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

についても多
おお

く知
し

る必
ひつ

要
よう

があるので、

事務局
じむきょく

に次回
じ か い

の資料
しりょう

を願
ねが

いしたい。川崎市
かわさきし

の特徴
とくちょう

を踏
ふ

まえて、より幅
はば

広
ひろ

く、治
ち

療
りょう

だけでは

なく予
よ

防
ぼう

も考
かんが

えて、新
あたら

しい発想
はっそう

で情報
じょうほう

も発信
はっしん

する、団体
だんたい

なりサ
さ

ー
ー

ビス
び す

なりを考
かんが

えようと

いうことで1つ案
あん

ができたと思
おも

う。 

今日
き ょ う

の段階
だんかい

では、これを1つの提言
ていげん

の方向
ほうこう

として挙
あ

げて、次回医療
じかいいりょう

を含
ふく

めて1つの案
あん

として、

また深
ふか

く話
はな

しすることにする。ある程度
て い ど

まとまったらもうひとつの多文化共生
たぶんかきょうせい

のテ
て

ーマ
ま

に

も取
と

り掛
か

かりたいと思
おも

う。次回
じ か い

についての提案
ていあん

や、資料
しりょう

の希望
き ぼ う

などあったら出
だ

して欲
ほ

しい。

」 

委員
い い ん

  「川崎市
かわさきし

の医療
いりょう

の予防
よ ぼ う

に関
かん

する資
し

料
りょう

がほしい。例
たと

えば、高齢者
こうれいしゃ

や子
こ

どもに予防
よ ぼ う

として何
なに

をや

っているのかを知
し

りたい。」 

委員
い い ん

  「日本人
にほんじん

は知
し

っていても、外
がい

国
こく

人
じん

は知
し

らないことは多
おお

いと思
おも

う。例
たと

えば、市
し

から葉書
は が き

が来
き

て

も、忘
わす

れてしまったり、日本語
に ほ ん ご

が難
むずか

しくて理解
り か い

できないことがある。こういう年齢
ねんれい

に、こ

ういうことをやっているなどの一覧
いちらん

があったらよいと思
おも

った。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「資料
しりょう

として膨大
ぼうだい

なものとなるので可能
か の う

な限
かぎ

りでまとめてもらいたい。基本的
きほんてき

な医療
いりょう

に関
かん

し

て、日本
に ほ ん

では原則
げんそく

として人
ひと

の一
いっ

生
しょう

を通
とお

して行
おこな

っている、そういう常
じょう

識
しき

を知
し

っておけば、

会
かい

議
ぎ

はス
す

ム
む

ー
ー

ズ
ず

になる。」 

委員
い い ん

  「例
たと

えば、対
たい

象
しょう

者
しゃ

と、やっていることのテ
て

ー
ー

マ
ま

、それだけ一覧表
いちらんひょう

があればよいと思
おも

う。シ
し

ス
す

テ
て

ム
む

までは今回
こんかい

は必要
ひつよう

ない。」 

事務局
じむきょく

 「そういった情報
じょうほう

は市政
し せ い

だよりが一番
いちばん

わかりやすい。」 

部
ぶ

会長
かいちょう

 「それでは、会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。次回
じ か い

は、提案
ていあん

した内容
ないよう

の資料
しりょう

をもとにして議論
ぎ ろ ん

して、 

時
じ

間
かん

が残
のこ

ったら、多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

の議
ぎ

論
ろん

に移
い

行
こう

していく。」 

 

【全体会
ぜんたいかい

】 

＜＜教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

より報告
ほうこく

＞＞ 

委員
い い ん

  「部
ぶ

会
かい

長
ちょう

に代
か

わり報
ほう

告
こく

する。『川崎市
かわさきし

の多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

について』を話
はな

し合
あ

った。事務局
じむきょく

か

ら川崎市
かわさきし

の方針
ほうしん

4 つ、行
おこな

われていること 5 つについて、報告
ほうこく

と具体的
ぐたいてき

な説明
せつめい

。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

、よりよい共生社会
きょうせいしゃかい

を目指
め ざ

すための多文化理解教育
たぶんかりかいきょういく

について川崎市
かわさきし

が極
きわ

めて積極的
せっきょくてき

に

取
と

り組
く

んでいることを高
たか

く評価
ひょうか

するという意
い

見
けん

が出
で

た。次
つぎ

に川崎市
かわさきし

で行
おこな

っている 5 つにつ

いて、外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

のメンバ
め ん ば

ー
ー

が多岐
た き

にわたって活動
かつどう

をしているという報告
ほうこく

があった。

具体的
ぐたいてき

には、本日出席
ほんじつしゅっせき

の 12名
めい

のうち 9名
めい

が日本
に ほ ん

の学校
がっこう

で、派遣
は け ん

の教員
きょういん

などをやっていると
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いう話
はなし

が出
で

た。また、その話
はなし

の中
なか

で英語
え い ご

での語学
ご が く

の学習
がくしゅう

と文化
ぶ ん か

の学習
がくしゅう

をあわせてやって

はどうかという提案
ていあん

が出
で

た。それから、子
こ

どもとの接触
せっしょく

の中
なか

で多大
た だ い

な成果
せ い か

が出
で

ているとい

う意見
い け ん

とともに、大人
お と な

に対
たい

しての多文化理解
た ぶ ん か り か い

の取
と

り組
く

みも必要
ひつよう

ではないかとか、

教育委員会
きょういくいいんかい

の委員長
いいんちょう

へアピ
あ ぴ

ー
ー

ル
る

やシステ
し す て

ム
む

づくりが必要
ひつよう

ではないかという積極的
せっきょくてき

な提案
ていあん

が

出
で

た。5 つの活動
かつどう

の取扱部署
とりあつかいぶしょ

が異
こと

なり、横断的
おうだんてき

な活動
かつどう

が必要
ひつよう

だといった意見
い け ん

が出
で

た。また、

川崎市
かわさきし

では非常
ひじょう

に活発
かっぱつ

で積極的
せっきょくてき

な活動
かつどう

が行
おこな

われているが、もう少
すこ

し前向
ま え む

きに成果
せ い か

が出
で

るよ

うに、職員
しょくいん

数
すう

の増加
ぞ う か

や、より踏
ふ

み込
こ

んだ取
と

り組
く

みをしてほしいという意
い

見
けん

も出
で

た。」 

委員長
いいんちょう

 「教育文化部会
きょういくぶんかぶかい

の方
ほう

に関
かん

して、補足
ほ そ く

や、質問
しつもん

等
とう

があるか。」 

委員
い い ん

  「発言
はつげん

の中
なか

で、語学学習
ごがくがくしゅう

を含
ふく

めた文化学習
ぶんかがくしゅう

という話
はなし

があったが、少
すこ

し細
こま

かい内容
ないよう

説明
せつめい

をして

ほしい。」 

委員
い い ん

  「委員
い い ん

の中
なか

で、英語
え い ご

で自国
じ こ く

の歴史
れ き し

に触
ふ

れる場面
ば め ん

を経験
けいけん

した方
かた

がいた。その方
かた

はそれを高
たか

く評
ひょう

価
か

して、語学学習
ごがくがくしゅう

と文化
ぶ ん か

をまぜ合
あ

わせるという取
と

り組
く

みがいいのではないかという流
なが

れだ

った。つまり、英語
え い ご

で、色々
いろいろ

な国
くに

の文化
ぶ ん か

を説明
せつめい

して、触
ふ

れる。つまり母
ぼ

語
ご

で文
ぶん

化
か

を伝
つた

える

のは、よくある事
こと

だが、英語教育
えいごきょういく

の中
なか

で多文化的
た ぶ ん か て き

なものを教育
きょういく

しようという発想
はっそう

。」 

委員
い い ん

  「なかなか良
よ

いアイデア
あ い で あ

だと思
おも

う。」 

  

＜＜社会生活部会
しゃかいせいかつぶかい

より報告
ほうこく

＞＞ 

委員
い い ん

  「前回
ぜんかい

、医
い

療
りょう

に関
かん

して議
ぎ

論
ろん

したが、事務局
じむきょく

から外国人
がいこくじん

のための医療
いりょう

ガイド
が い ど

についての説明
せつめい

を

受
う

けた。色々
いろいろ

な情報
じょうほう

があるのに外国人
がいこくじん

に分
わ

かりやすくなってない。情
じょう

報
ほう

を使
つか

いやすく、伝
つた

わりやすくするにはどうすれば良
よ

いのかを、掘
ほ

り下
さ

げてみた。これに関
かん

してはＭＩＣの話
はなし

が出
で

た。ＭＩＣは神奈川県
か な が わ け ん

としてやっているが、内
ない

容
よう

が古
ふる

く、必要
ひつよう

な場合
ば あ い

に対応
たいおう

に時間
じ か ん

が

かかる。それを効率
こうりつ

よく回
まわ

すために川崎版
かわさきばん

のＭＩＣがつくれないかという意見
い け ん

が出
で

た。し

かし、組織的
そしきてき

なこともあり、我々
われわれ

も勉強
べんきょう

する必要
ひつよう

がある。まず、ＭＩＣの担当者
たんとうしゃ

に次回
じ か い

の

部会
ぶ か い

に来
き

てもらい、説明
せつめい

をしてもらいたいと考
かんが

えている。その説
せつ

明
めい

を受
う

けて、日曜
にちよう

であれ

ばフィ
ふ ぃ

ールドワーク
ー る ど わ ー く

をして、川崎版
かわさきばん

のＭＩＣが考
かんが

えられるのか、どうかを検討
けんとう

していく。

それに伴
ともな

って、情報
じょうほう

発信
はっしん

するときのコミュニケ
こ み ゅ に け

ーション
ー し ょ ん

の問題
もんだい

を、最近
さいきん

の技術
ぎじゅつ

などで

多言語
た げ ん ご

にして発信
はっしん

できないか。川崎区
かわさきく

には、メ
め

ー
ー

リングリスト
り ん ぐ り す と

があって、その中
なか

に、いろ

んな言語
げ ん ご

で医療
いりょう

に関
かん

する情報
じょうほう

を設置
せ っ ち

しているようなので、次回
じ か い

の部会
ぶ か い

で、それを

川崎市全体
かわさきしぜんたい

としてできないかを検討
けんとう

することになった。今
いま

は、医療
いりょう

に関
かん

して考
かんが

えているが、

医療
いりょう

は、病気
びょうき

になったら病院
びょういん

に行
い

く、通訳
つうやく

もどこが痛
いた

いか、どういう病気
びょうき

なのかを通訳
つうやく

す

るだけだと考
かんが

えがちだが、我々
われわれ

が考
かんが

えるＭＩＣ川崎
かわさき

版
ばん

では、予防
よ ぼ う

から治療
ちりょう

そしてリハビリ
り は び り

まで、医療
いりょう

のあらゆる場面
ば め ん

ができるような組織
そ し き

を案
あん

としている。次回
じ か い

には提言
ていげん

の第一
だいいち

ステップ
す て っ ぷ

をまとめて、それに向
む

けて話
はなし

をまとめることとして、どうすれば医療
いりょう

に関
かん

して

外国人
がいこくじん

の一番利用
いちばんりよう

しやすいシステム
し す て む

で、ＭＩＣ川崎版
かわさきばん

がつくれるか、それを考
かんが

えていきた

い。それについて、今後
こ ん ご

、ＭＩＣ川崎
かわさき

版
ばん

の資
し

料
りょう

が出
で

るが、提言
ていげん

することになったら、皆
みな

さ

んの考
かんが

えを参考
さんこう

にして提言
ていげん

していきたいと考
かんが

えている。以上
いじょう

。」 

 

委員長
いいんちょう

 「質問
しつもん

がなければ全体会議
ぜんたいかいぎ

を終
お

わりにしたい。それから、川崎市
かわさきし

の審議委員会等
しんぎいいんかいとう

に参加
さ ん か

され

ていると思
おも

うが、発表
はっぴょう

や報告
ほうこく

はあるか。ないようなので、今後
こ ん ご

、審議
し ん ぎ

が進
すす

んでいくので、

資料
しりょう

は必
かなら

ず読
よ

んでもらいたい、委員会会議
いいんか い か い ぎ

に参加
さ ん か

できなければ、事前
じ ぜ ん

に連絡
れんらく

だけはお願
ねが

い

したい。そうでなければ会議
か い ぎ

が始
はじ

まらないので、ご協
きょう

力
りょく

をお願
ねが

いする。また、多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

等
とう

に関
かん

しても、今回
こんかい

スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ル
る

が合
あ

わなくて出
で

られなくても、変更
へんこう

などあった

ら積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

してもらいたい。代表者
だいひょうしゃ

は一人一人
ひ と り ひ と り

が川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしがいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

の広報
こうほう
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の顔
かお

である。多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

と市民
し み ん

祭
まつ

りは一種
いっしゅ

のお祭
まつ

りの部分
ぶ ぶ ん

もあるので、みんなで楽
たの

し

みたいと思
おも

うのでご協
きょう

力
りょく

をお願
ねが

いする。今日
き ょ う

はこれをもって閉会
へいかい

にしたい。お疲
つか

れさまで

した。」 


